

Jahresbericht 2025 des Präsidenten der Zeitungskommission

Das vergangene Jahr war erneut schwierig und herausfordernd. Trotz des Todesfalls unseres Redaktors und Layouters René Steiger erschien die Zeitung jeweils planmäßig und die Kosten konnten einigermassen im Rahmen gehalten werden. Die Redaktion konnte neu mit Heinz Hutzmann besetzt werden und das Weiterbestehen der Zeitung somit sichergestellt.

Für die erste Ausgabe des neuen Jahres musste ich, wie bereits für die letzte Ausgabe 2024, erneut die Redaktion übernehmen, da der Gesundheitszustand von René Steiger weiterhin keine Arbeiten für die Zeitung erlaubte. Das Layout wurde ebenfalls wieder durch die Druckerei Cavelti übernommen. Renés Zustand verschlechterte sich weiter, so dass jegliche Hoffnung auf Genesung schwand. Am 14. Februar erhielten wir dann die Meldung, dass René verstorben war. Er hatte seinen Kampf gegen den Krebs endgültig verloren. In ihm haben wir einen Freund und grossen Schaffer für den SSKV und den Kegelsport verloren.

Wie bereits erwähnt erfolgte die Gestaltung der Zeitung durch die professionellen Layouter der Firma Cavelti. Bei der Budgetbesprechung für das Jahr 2025 (im Dezember 2024) sahen wir, dass das Layout längere Zeit extern vergeben werden muss. Die Kosten für das Layout stiegen dadurch stark an, was im Budget zu einem Ausgabenüberschuss von mehr als 6000.- Fr. führte. Ich nahm deshalb das Gespräch mit der Firma Cavelti auf, um nach Lösungen zu suchen die Kosten allenfalls zu reduzieren. Da Cavelti sowohl Layout als auch den Druck ausführt, entstehen bei ihnen interne Einsparungen, welche sie beim Druckpreis an uns weitergegeben haben. Aufgrund der ersten Erfahrungen, wurde gleichzeitig auch der Seitenpreis für die Gestaltung deutlich reduziert. Dies alles führte auf unserer Seite zu Kosteneinsparungen von rund Fr. 4000.-. Somit konnte der Verlust 2025 auf unter Fr. 2000.- reduziert werden.

Da ich auf Dauer nicht auch noch als Redaktor tätig sein wollte, schrieben wir diese Funktion aus, um eine Lösung zu finden. Erfreulicherweise meldete sich Heinz Hutzmann (den Meisten sicher bekannt), welcher bereit war diese Aufgabe zu übernehmen. Ab Ausgabe Nr. 5 im Mai übernahm Heinz nach einer Einführung, die Redaktion der Zeitung. Er hat diese neue Aufgabe speditiv und hervorragend gemeistert. Seit 2026 ist er auch verantwortlich für die Wettkampfinserate. Für Eingaben von Berichten (redaktion@sskv.ch) und Wettkampfanzeigen (ms-inserate@sskv.ch) bleibt alles wie bisher.

Im Laufe des Sommers haben Heinz und ich uns Gedanken gemacht über eine Neugestaltung der Zeitung. Das ZK hat unseren Vorschlag, zusammen mit Cavelti erarbeitet, genehmigt und uns die Freigabe erteilt. Mit der Ausgabe 1 des Sportkeglers 2026 erhielten ihr zum ersten Mal die Zeitung in der neuen Gestaltung.

An der Praxis, alle Berichte und Infos auch auf der Homepage zu veröffentlichen änderte sich nichts. Details und weiterführende Informationen werden aber nur auf der Homepage abrufbar sein. In der Zeitung wird darauf jeweils mit entsprechenden Angaben und QR-Codes hingewiesen. Grundsätzlich liefert die Homepage die Informationen zeitnäher und somit aktueller. Viele Berichte erscheinen auf der Homepage bereits früher als in der Zeitung.

Unsere Homepage wird immer umfangreicher und die Nachfrage immer grösser. Im vergangenen Jahr zählten wir über 90'000 Besuche, die fast 600'000 Seiten aufgerufen haben. Das geplante Update des Redaktionsystems auf die neueste Version wurde, wie letztes Jahr berichtet, von 2024 auf 2025 verschoben. Dies konnte in der 2. Hälfte des vergangenen Jahres umgesetzt werden und das System ist nun auf dem neusten Stand.

Ich bedanke mich bei allen Mitgliedern der Zeitungskommission für ihren grossen Einsatz im letzten Jahr. Ob dies nun für die Redaktion, die Zeitungsinserate, die Mutationen oder die Homepage war, alle trugen einen grossen Beitrag dazu bei, unser Vereinsleben medial zu präsentieren.

Präsident der Zeitungskommission
Michael Giger